
PATRIARCAT DE MOSCOU
Département des relations ecclésiastiques extérieures

Un hiérarque de l’Église de Jérusalem : Nous prions
pour l’unité de l’Orthodoxie en Ukraine, dans l’Église
canonique

« Nous souffrons de ce qui se passe en Ukraine, nous prions pour l’unité de l’Orthodoxie, mais pour une
unité juste, dans l’Église canonique. Nous voulons que l’Église orthodoxe ukrainienne puisse continuer
son chemin de salut sans empêchements politiques » a dit le métropolite Timothée de Bostra (Patriarcat
de Jérusalem) après la Divine liturgie, célébrée le 27 juin 2019 à la Laure de la Dormition de Potchaïev.

« Vous êtes dans la bonne arche » a souligné le hiérarque, s’adressant aux fidèles de l’Église orthodoxe
ukrainienne, appelant sur eux la bénédiction du Seigneur pour leur fidélité à l’Église orthodoxe, sous la
conduite spirituelle du métropolite Onuphre.

« Je suis venu de Terre Sainte avec la bénédiction de Sa Béatitude Théophile, patriarche de la Sainte
Cité de Jérusalem et de toute la Palestine, pour participer à la célébration de la fête de Sa Béatitude le
métropolite Onuphre de Kiev et de toute l’Ukraine, qui est le hiérarque canonique et le pasteur de



l’Ukraine. Je suis venu pour me réjouir avec son troupeau, que Dieu ait en Sa garde, et avec tous les
Ukrainiens qui sont les fidèles enfants de l’Église canonique » a constaté le métropolite Timothée.

Mgr Timothée a a souligné qu’il était important de demeurer dans le sein de la vraie Église orthodoxe.
« Pour moi, c’est un honneur d’élever aujourd’hui avec vous mes prières vers le Seigneur pour la paix
dans l’Église. J’ai senti la grâce particulière de la Mère de Dieu qui est toujours présente ici et qui bénit
tous ceux qui viennent vénérer Sa sainte image, a poursuivi le hiérarque. Nous devons être
reconnaissant à Dieu d’être dans l’Église orthodoxe canonique, car la grâce du Saint Esprit agit en elle,
c’est là que la Mère de Dieu protège les fidèles. »

Le métropolite Timothée de Bostra a raconté qu’à Jérusalem et dans doute la Terre Sainte, on priait
spécialement la Mère de Dieu pour la paix dans le monde et pour la paix dans l’Église.

Lorsque la foi en Christ est ferme, a rappelé le hiérarque de l’Église de Jérusalem, on peut surmonter
toutes les difficultés : « Avec la venue des temps difficiles, la foi de chacun est éprouvée. Ceux qui
restent fidèles à l’Église du Christ sont appelés confesseurs. Malgré les difficultés, et parfois malgré les
persécutions, si nous croyons fermement en Christ, nous resterons là où nous devons être, dans
l’Église. »

Le métropolite Timothée a transmis à tous, notamment aux membres de la communauté de Potchaïev,
la bénédiction du patriarche de Jérusalem et de toute la Palestine.

« Les patriarches de Jérusalem, dans les temps difficiles où l’uniatisme voulait soumettre l’Orthodoxie
en Ukraine occidentale, sont venus ici, malgré les difficultés et même les dangers pour leur vie, afin de
soutenir les gens par la parole et pas seulement. Ils ont consacré des hiérarques pour confirmer
l’Orthodoxie en Ukraine occidentale. Je ne crains pas de dire que c’est grâce au patriarche Théophane
(XVIIe siècle), qu’il est resté une hiérarchie en Ukraine. Je ne dis pas cela contre les autres chrétiens, au
contraire, l’Église orthodoxe s’est toujours défendu contre les attaques des hétérodoxes. Au Proche
Orient, nous traversons beaucoup de difficultés, mais nous croyons que vous, nos frères, les
hiérarques, les clercs et les fidèles laïcs, vous priez pour nous » a dit le hiérarque du Patriarcat de
Jérusalem.
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